

## **Jahresrechnung 2017 und Jahresbericht 2017**

### **Bericht der Controllingkommission an die Stimmberechtigten der Gemeinde Schüpfheim.**

Als Controllingkommission haben wir die Jahresrechnung 2017 und den Jahresbericht des Gemeinderates für das Jahr 2017 der Gemeinde Schüpfheim geprüft und beurteilt.

Unsere Beurteilung erfolgte nach dem Auftrag der Gemeindeordnung sowie dem Handbuch für Rechnungs- und Controlling-Kommissionen des Kantons Luzern.

Gemäss unserer Beurteilung entsprechen die Jahresrechnung und der Jahresbericht den gesetzlichen Vorschriften. Die buchhalterische Prüfung der Jahresrechnung erfolgte durch die externe Revisionsstelle BDO. Die dargestellte finanzielle Situation der Gemeinde Schüpfheim wurde durch die erfreulicherweise höher ausgefallenen Steuereinnahmen nochmals zusätzlich verbessert. Die Gemeinde ist jedoch aufgrund anstehender hoher Belastungen durch begonnene und bewilligte Investitionen zu einer zurückhaltenden Ausgabenpolitik angehalten.

Wir empfehlen, den Jahresbericht zur Kenntnis zu nehmen, die Jahresrechnung mit einem Ertragsüberschuss von Fr. 1'593'964.64 zu genehmigen sowie dem Antrag zuzustimmen, eine Einlage von Fr. 600'000.00 in einen Spezialfonds für einen Steuerrabatt von 3/20 für das Jahr 2018 vorzunehmen und den verbleibenden Ertragsüberschuss von Fr. 993'964.64 dem Eigenkapital gutzuschreiben.

Schüpfheim, 23. April 2018

Controllingkommission Schüpfheim

Der Präsident

Mike Heller



Die Mitglieder

Andreas Dahinden



Franz Studer



Stefan Felder

